

„Uns hat die Arbeiterklasse erzogen, uns hat die Arbeiterklasse geformt. Wo immer wir auch sitzen mögen, ob auf Traktoren, an Maschinen oder auf Ministersesseln, wir sind immer Arbeiter und haben überall und immer dem Sozialismus zu dienen. So behalten wir immer das Bewußtsein, das wir zur Erfüllung unserer Aufgaben brauchen.“ Dieses Klassenbewußtsein bestimmte das Denken und Handeln unseres Genossen Otto Grotewohl. Durch seine Reden und Schriften und seine Arbeit trug Otto Grotewohl wesentlich zur Entwicklung der Theorie und Praxis unseres sozialistischen Staates bei. Die Politik unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates, die mit dem Namen des Vorsitzenden des Ministerrates, Genossen Otto Grotewohl, aufs engste verbunden ist, hat wesentlich dazu beigetragen, die Autorität der Deutschen Demokratischen Republik in der Welt zu stärken und dem deutschen Namen Ehre zu machen.

*

„C¹ inen wesentlichen Anteil hat Otto Grotewohl an der Entwicklung der festen Freundschaft, die die Bürger unserer Republik mit den Völkern der Sowjetunion verbindet. Diese Freundschaft zur Sowjetunion war ihm zur Herzenssache und zum Grundpfeiler seines politischen Handelns geworden.

Otto Grotewohl gehörte zu jener Generation junger Arbeiter, die sich unter schwierigen Bedingungen im Selbststudium frühzeitig mit den Erkenntnissen der Wissenschaft vertraut machten, die „sich eine echte innere Beziehung zur Literatur, zur Kunst und Kultur erarbeiteten. Sein kulturelles Interesse führte ihn zu selbständiger künstlerischer Betätigung.

Sein tiefes Verständnis für die Rolle der Kultur beim Aufbau des Sozialismus und der Herausbildung der gebildeten sozialistischen Nation, sein persönliches künstlerisches Erleben halfen ihm, die Kulturpolitik unserer Partei und der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik mitzugestalten. Otto Grotewohl verstand, welch wichtiges Element die Arbeit auf dem Gebiete der Kultur und die kulturelle Selbstbetätigung der Werktätigen im komplizierten Prozeß des Heranbildens neuer sozialistischer Menschen darstellen. Feines Einfühlungsvermögen in die gestalterischen

Schaffensprobleme der Künstler ließen Otto Grotewohl zu einem begehrten und sachverständigen Gesprächspartner für Kulturschaffende werden, die er immer aufs neue im Sinne des sozialistischen Realismus zum parteilichen und dem Volke verbundenen Schaffen anregte.

Seine tiefe humanistische Gesinnung und umfassende Bildung ließen ihn zu einer Persönlichkeit werden, die eine große erzieherische Kraft ausstrahlte. Er gab ein persönliches Beispiel davon, daß der Mensch seine schöpferischen Kräfte entfalten kann, wenn er mit dem Wissen um die Entwicklung der Gesellschaft ausgerüstet ist, wenn er Partei ergreift für die edelsten Ziele der Menschheit — für Frieden und Sozialismus.

Otto Grotewohl lebte nach dem Grundsatz, den er 1949 formulierte, daß in der Parteinahme die Bewährungsprobe für die Persönlichkeit liegt. Das Schicksal des Menschen, das Schicksal der Menschheit liegt einzig und allein beim handelnden Menschen, es liegt in seiner eigenen Hand. Otto Grotewohl hat in seinem Leben diese Bewährungsprobe hervorragend bestanden und wird als eine große sozialistische Persönlichkeit in die Geschichte eingehen.

*

Wir wissen, daß wir mit Otto Grotewohl einen guten Freund, der in Wort und Tat für das Bündnis aller schaffenden Menschen und für die Sache unserer Nation eintrat, verloren haben. Wir werden gemeinsam mit allen Werktätigen in den Betrieben, Städten und Dörfern das Werk des Sozialismus, dem unser Genosse Otto Grotewohl gedient hat, im Geiste des Marxismus-Leninismus weiterführen.

Lieber Genosse Otto! Wir sind einen langen schweren Weg mit Dir gemeinsam gegangen. In dieser letzten Stunde versprechen wir Dir: Wir werden Dein Vermächtnis stets in Ehren halten. Wir werden die Sache der Einheit der Arbeiterklasse stets als höchstes Gut wahren. Wir werden in unserem Kampf um die Herstellung der Aktionseinheit mit unseren westdeutschen Klassenbrüdern nicht nachlassen.

Wir werden die Deutsche Demokratische Republik, den Staat des Volkes und des Friedens, weiter stärken. ^o

Du wirst uns unvergessen bleiben!

Ruhe in Frieden!